

LES MÉSAVENTURES D'UN HOMME DE L'OUEST

Il me regarda avec défiance.
 —Ce n'est pas sérieux ! s'écria-t-il.
 —Voyons, vous me disiez tout à l'heure que vous donneriez cette maison pour mille francs...
 —Ah ! pour ça, oui !
 —Eh bien, je vous propose mille francs...
 Comme il ne répondait pas, je pensai qu'il doutait de ma solvabilité. Je tirai mon portefeuille de ma poche et en sortis dix billets de banque.
 —Voilà mille francs, lui dis-je.
 Il étendit la main, prit les billets, les regarda, mais, comme il ne se décidait pas, je lui dit :
 —Vous allez, pour régulariser le marché, me signer une promesse de vente. Nous n'irons chez le notaire que le jour de la prise de possession.
 —Ah ! bon !
 —Je désire entrer bientôt.
 —Et moi je désire sortir le plus tôt possible.
 —Ça se trouve bien.
 —Ecoutez, je suis encore ici pour quatre jours et ne puis vous la donner avant.
 —Oh ! cela ne presse pas à ce point, lui dis-je. Prenez huit, dix jours, si vous voulez.
 —Dix jours, c'est bien cela. Dans dix jours vous pouvez revenir et on ira chez le notaire.
 —Au revoir, monsieur.
 —Au revoir, monsieur, me dit-il ; je regrette de ne pouvoir vous offrir quelques rafraîchissements, mais ma bonne est sortie et elle a emporté les clefs de la cave.
 Je le remerciai, l'assurant qu'il n'était pas dans mes habitudes de boire entre mes repas.
 J'avais tiré de mon portefeuille une feuille de papier. Je rédigeai au crayon une promesse de vente, et, quand il eut signé, je pris congé de lui.

III

Dix jours après, je me présentai devant le pavillon, escorté de deux immenses charrettes chargées de barils d'huile de baleine.
 Ah ! monsieur ! quel ne fut pas mon étonnement en trouvant huit soldats dans la maison. Je les priai de sortir, et, comme ils ne regardaient sans répondre, j'ajoutai que j'avais acheté le pavillon, il y avait dix jours, à un nommé Planchapin qui me l'avait vendu moyennant 1,000 francs.
 A ces mots, les huit hommes se mirent à rire comme de petites folles. Je crus qu'ils se moquaient de mon accent, mais comme ils ne s'en allaient point, j'allai prévenir un sergent de ville auquel je racontai mon histoire. Il me

SIMPLE EXPLICATION



Elle.—Je ne comprends pas, M. Piton, comment vous pouvez avoir de pareilles délicatesses de sentiment, vous êtes parfois quasiment féminin.
 Piton.—Oh ne voyez là dedans rien d'étonnant, ma chère Victoire, la moitié de mes ancêtres étaient des femmes.



I

Pendant son dîner, qu'il prit à l'Hotel Windsor, il eut la fatale idée d'égayer sa soirée par la lecture du SAMEDI.



II

...ce qui lui occasionna une douce hilarité, partagé d'ailleurs par le garçon, mais...



III

...comme toute métaille a, hélas ! son revers, il s'esclaffa si bruyamment qu'oubliant tout... il se renversa le potage bouillant sur les genoux.



IV

Hélas, trois fois, hélas, les élitiers du SAMEDI ont reçu hier son désabonnement.

regardait tout en se mordant les lèvres. Quand j'eus fini, il me pria de l'attendre et il entra dans la caserne qui était à côté. Je pensai qu'il allait chercher du renfort, mais il revint seul après quelques minutes :
 —Monsieur, me dit-il, vos mille francs sont bien perdus. Votre vendeur était de la classe. Il a quitté avant-hier le régiment et Dieu sait où il se trouve à présent. Ah ! il ne valait pas cher ! Avant-hier, ajouta-t-il en montrant mon pavillon, il était encore là.

MARCHÉ.

BATAILLE DE MOINEAUX

Qu'il pleuve, qu'il vente, qu'il neige, les moineaux sont d'heureux coquins. Table toujours mise, gîte toujours prêt, ventre toujours plein : leur humeur batailleuse n'a rien à voir avec la température, et il ne leur arrive jamais de consulter le baromètre avant de s'aligner.

Pendant que leurs confrères emplumés gémissent et souffrent sous les raffales de neige, secouent tristement leurs plumes poudrées à frimas et demandent en vain un abri aux buissons dépouillés ; eux, se moquent des intempéries, se rient de la neige qui tombe, de la bise glacée qui souffle, et ne songent qu'à assouvir leurs petites haines de bestioles rageuses.

Une pelouse déserte au fond d'un jardin public est vite choisie pour le champ clos, les témoins sont convoqués ; les voilà perchés sur les buissons d'alentour, tout prêts à juger des coups.

Tchirp ! Tchirp ! les trompettes ont sonné au champ clos, et comme des preux qui, la lance au poing, luttent pour leur belle, les deux champions se sont précipités l'un sur l'autre, archoutés sur leurs torses, le bec en arrêt, les plumes ébouriffées pour se donner un air plus terrible.

Quels coups de bec, mes amis !

Tchirp ! Tchirp ! les plumes volent, mêlées à

la neige, les mandibules cornées frappent d'estoc et de taille, ici jouant de la pointe et piquant ferme, là tenaillant l'épiderme et faisant des bleus dans la chair grassouillette.

Tchirp ! Tchirp ! voici un corps à corps.

Pour peu que les témoins connaissent le manuel du parfait duelliste c'est le moment d'intervenir, de déclarer l'honneur satisfait, de rédiger le procès-verbal, de réconcilier les combattants.

Puis, quittant l'arène blanche, dont la neige éparpillée garde l'empreinte du combat, toute la bande ira s'attabler autour d'un crottin servi chaud et fumant et, en signe de paix fera ripaille des grains d'avoine échappés intacts au suc gastrique de la cavalerie des voitures publiques.

Cependant la nuit est venue, le dernier morceau est avalé : Tchirp ! Tchirp ! adieu ! adieu ! Vite partons ; dans une envolée la bando regagne les toits, et disparaît dans la haute futaie des tuyaux et des cheminées.

Là, chacun dans son trou tenu bien chaud par le calorifère voisin, digérera paisiblement son grain, et dormira la grasse matinée, pendant qu'au fond des bois les rouges-gorges et les mésanges grelottent, affamés, sous le blanc linceul.

Qu'il pleuve, qu'il vente, qu'il neige, les moineaux sont d'heureux coquins.

EMILE FRECHON.

A OU PRÈS MARSEILLE

—Eh bien, jeune homme, vous êtes allé ce matin à la chasse ?

—Oui, oui...

—Que vous est-il donc arrivé ? Vous êtes tout à l'envers.

—Il y a de quoi. Figurez-vous que je poursuivais un lièvre. Mon chien Miraut le tenait serré et faisait tapage... Tout à coup, je l'ai en bolle... je vise... je fais feu et... je tue Miraut.

—Ah ! Et votre lièvre ?

—Le lièvre... il me rapporta Miraut, le déposa à mes pieds et s'enfuit... il court encore.

(L'ami en fait autant sans doute.)